

COUTELLIA 2023

Une édition record !

La 32^e édition de **COUTELLIA, le Festival International du Couteau d'Art et de Tradition** vient de s'achever. L'heure pour les organisateurs de dresser le bilan.

7 200 visiteurs : un record de participation !

Cette nouvelle édition a tenu toutes ses promesses avec un nombre record de visiteurs. Ils étaient plus de 7 200 à converger à Thiers, au centre de la France, pour assister à cette grand-messe de la coutellerie. Une fréquentation en hausse de 11 % par rapport à l'an dernier qui ne peut que satisfaire les 300 exposants couteliers d'art, couteliers fabricants, fournisseurs de matières premières, fabricants de machines-outils ou encore associations coutelières.

Une joie partagée par Jean-Pierre Treille, président de Coutellia :

« Avec un record de fréquentation sur la journée du samedi, les attentes sont plus qu'atteintes pour cette 32^e saison. Cette affluence confirme la dynamique prise ces dernières années. Notre rendez-vous de la coutellerie reste une belle vitrine du savoir-faire des couteliers français et étrangers. Côté spectacle, le public a assisté à de véritables shows lors du Mondial du Damas, à l'image de Pierre Reverdy qui forge en solo pendant 2h. C'était encore une belle édition, placée sous le signe du partage et de la convivialité. »

CLARYX FORGE, l'équipe bulgare remporte le Mondial du Damas 2023.

La seconde édition du Mondial du Damas a remporté un vif succès.

Mondial du Damas

Exclusivité du Festival Coutellia, le Mondial du Damas est la seule compétition du genre qui a pour objectif l'art de la forge et l'ensemble des couteliers adeptes de l'art damassé.

Pour cette 2^e édition, ils étaient 6 équipes à se confronter et à montrer l'étendue de leur talent.

Au terme d'une épreuve de 5 heures, la révélation des lames damassées s'est déroulée, sous les yeux du public, ce dimanche 21 mai.

Zoom sur l'équipe gagnante

CLARYX FORGE

Spécialisée dans la conception et fabrication de machines pour les couteliers, entre autres, l'équipe de la société Bulgare a remporté la 2^e édition du Mondial du Damas 2023. La réalisation de leur lame a été finalisée 40 minutes avant la fin du temps imparti. *« Pour notre première participation à COUTELLIA, nous sommes ravis de remporter ce prix. Cette*

reconnaissance récompense notre travail pour l'art damassé et plus précisément la lame que nous avons réalisée sur le Festival ! »

Palmarès 2023

1^{er} > **CLARYX FORGER** (Bulgarie)

2^e > **LES TRAINARDS** (France, Thiers)

3^e > **CŒUR DE FORGE** (Haute-Garonne)

Romain Alvarez, vainqueur du concours de création coutelière

COUTELLIA c'est aussi l'opportunité pour tous les couteliers d'art exposants au Festival de participer à un concours de création coutelière. Ce concours récompense les plus belles créations exposées sur le Festival et soumises à un jury d'exception.

Cette année, 42 couteaux étaient en compétition. 4 prix ont été décernés par un jury composé de professionnels, passionnés ou amateurs éclairés :

1^{er} prix : le Prix COUTELLIA a été décerné à **Romain Alvarez** (Vertaizon, 63)

2^e prix : le Prix du jury a été décerné à **Joël Alexanian** (Le Val, 83)

3^e prix : le Prix Groupama a été décerné à **Stéphane Robin** (Celles-sur-Durolle, 63)

4^e prix : le Prix du Public a été décerné à **Gilles Reverdy** (Sury-en-Vaux, 18)

À seulement 21 ans, Romain Alvarez est coutelier d'art depuis 1 an seulement. Installé à Vertaizon (63), il aime travailler des couteaux simples, de pays sans trop d'originalité. C'est justement cette simplicité qui lui a permis de remporter le 1^{er} prix du concours. Une grande fierté pour le jeune homme :

« C'est la première fois que je participe au concours. Je ne m'y attendais pas du tout. C'est la récompense pour tout le travail fourni. Pas seulement pour ce couteau ci mais pour tous les autres que je réalise au quotidien ».

Découvrez [en image le palmarès 2023](#)

Cap sur la 33^e édition !

L'équipe du Festival donne rendez-vous **les 18 et 19 mai 2024 pour la 33^e édition.**

Vitrine du savoir-faire coutelier, COUTELLIA est organisé par la CCI Puy-de-Dôme Clermont Auvergne Métropole avec l'appui de la Région Auvergne Rhône-Alpes (et la Chambre de Métiers et de l'Artisanat du Puy-de-Dôme) de la ville de Thiers, de la Communauté de communes Thiers Dore et Montagne, du Parc naturel régional du Livradois-Forez et de Groupama.